

Martes 17 de Marzo del 2009

El Financiero Reportan las Afore una minusvalía de 43 mil 546 mdp Pablo Chávez Meza Febrero fue un mal mes para los recursos administrados por las Afore, ya que tuvieron una minusvalía de 43 mil 546 millones de pesos, equivalente a 4.5 por ciento menos, al registrar un total de 924 mil 943.6 millones de pesos. Durante el segundo mes del año, los recursos de las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (Afore) ascendieron a poco más de 924 mil millones de pesos, contra los 968 mil 489.6 millones de enero, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La dependencia precisó que estas cifras incluyeron los recursos de los trabajadores del ISSSTE, además de que, a valor de costo, los recursos manejados por las administradoras ascendieron a 942 mil 736 millones de pesos. Termina en Wall Street el rally de una semana (Clara Zepeda Hurtado) Los importantes repuntes en los mercados accionarios de Estados Unidos y México la semana pasada, de cerca de 10 por ciento, no se pueden interpretar aún como una señal de recuperación. Si bien los rebotes en las bolsas podrían seguir, la recuperación definitiva no ha llegado, por lo que se esperan nuevamente descensos en los mercados, acotaron analistas. El departamento de análisis de Invex explicó que la noticia de que algunos bancos mantienen un desempeño positivo entre enero y febrero y un mercado claramente sobrevalorado, se revirtieron rápidamente las fuertes pérdidas de días previos. Prevén un recorte de 25 puntos base en la tasa de referencia Clara Zepeda / Ari Audi El Banco de México continuará con su ciclo de relajación monetaria, ya que se espera un recorte de un cuarto de punto en la tasa de fondeo este viernes, a rangos de 7.25 por ciento, prevén analistas económicos. Asimismo, la apreciación del peso, de más de 70 centavos la semana pasada, abrió un escenario para que el banco central considere un recorte de hasta 50 puntos base. "Si se percibe que la apreciación del peso de los últimos días, cercano a 5 por ciento, podría consolidarse y mantenerse esa tendencia esta semana, no sería descartable una reducción de medio punto el viernes", detalló BBVA Bancomer. De esta crisis "no se salva nadie", alerta Paul Krugman (Karla Casillas Bermúdez / corresponsal) MADRID, España, 16 de marzo.- El Premio Nobel de Economía 2008, Paul Krugman, ofreció un panorama desalentador para la economía mundial, al asegurar que las perspectivas son simplemente "aterradoras". Durante su participación en Innovae, un foro impulsado por el Ministerio de Ciencia e Innovación de España, el economista estadounidense dejó frío al auditorio, al comentar que el mundo atraviesa la crisis más seria desde la Gran Depresión, "de la que no se salva nadie y en la que la zona euro quizás tenga más problemas que Estados Unidos". Peor aún, en la Unión Europea, España -dijo- es el país con la situación "más difícil". Los instrumentos tradicionales para combatir la crisis, como el recorte de las tasas de interés, se han agotado, advirtió Krugman, por lo que es necesario "ser innovadores en las políticas". Sociedad de la información, ¿existirá en México? Clara Luz Álvarez La ausencia de una política pública del Ejecutivo federal sobre cómo convertir a México en una sociedad de la información y del conocimiento, es probable que haya llevado al dictamen favorable en comisiones de la Cámara de Diputados a la iniciativa de Ley para el Desarrollo de la Sociedad de la Información. Sin embargo, esta iniciativa tiene deficiencias de fondo y parece que sigue la ilusión común: pensar que la expedición de una ley resuelve el problema. ¡Lástima que no sea así! A diferencia de la sociedad agrícola donde la tenencia de la tierra era factor fundamental, o en la sociedad industrial en la cual el ser humano dependía del proceso de manufactura, en la sociedad de la información se reconoce que con la evolución tecnológica y el acceso a las tecnologías de la información y comunicaciones (TIC), incluyendo Internet, la información es el insumo principal para casi todos los ámbitos de la vida como el laboral, económico, social y educativo. La información por sí misma no transforma al individuo, sino que es el conocimiento lo que en verdad le proporciona autonomía, por lo cual el término sociedad de la información ha progresado al de sociedad del conocimiento. Represalia comercial de México contra EU Isabel Becerril México tomó represalias comerciales en contra de Estados Unidos, por violar los compromisos en materia de transporte en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, informó que el gobierno incrementará aranceles a 90 productos industriales y agrícolas de 40 estados de la Unión Americana, cuyo valor de comercio en 2007 fue de dos mil 400 millones de dólares. Ha fallado el modelo de desarrollo agropecuario: Jeffrey Max Jones Héctor A. Chávez Maya Por muchos años, México ha estado trabajando en una política agropecuaria equivocada, donde los recursos asignados al desarrollo del campo se manejan políticamente y se destinan a bienes privados que sólo benefician a unos cuantos y no a la mayoría de sus habitantes, reconoció el subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, Jeffrey Max Jones Jones. En entrevista con EL FINANCIERO informó que la Secretaría de Agricultura trabaja en una nueva política pública de reconversión productiva que le permitiría a México incrementar su productividad, generar más empleos y reducir su dependencia alimentaria. Este proyecto permitiría caminar con una visión de despolitizar los apoyos del campo, ya que los subsidios a bienes privados han sido utilizados para pagar facturas a personas en lo individual. La inflación comienza a resentir debilidad del tipo de cambio La preocupación por el comportamiento del mercado cambiario no debe tomarse a la ligera, toda vez que existen diversos factores que podrían responder negativamente, causando mayores desequilibrios en la economía e inhibiendo la posibilidad de que se dé una recuperación lo más pronto posible. Al advertir lo anterior, el Centro de Estudios Económico del Sector Privado (CEESP) señala que el comportamiento de los precios al consumidor es una de las variables que ya comienza a resentir la debilidad del tipo de cambio. En su análisis semanal establece que el efecto del tipo de cambio se concentra en los precios de alimentos procesados y otras mercancías, que integran la inflación subyacente. Sin embargo asevera que el hecho de que el balance de riesgos de la inflación se siga deteriorando, en los próximos meses podría incidir en las revisiones salariales, lo cual se convertiría en un problema adicional para el país. Inevitable, la recesión económica: LatinFocus Arturo Robles El panorama económico sigue deteriorándose rápidamente, y la recesión que se prevé en 2009 parece prácticamente inevitable, dice la consultoría LatinFocus Consensus Forecast, en su informe de marzo. Los resultados anticipan que el Producto Interno Bruto (PIB) de México tendrá una caída anual de 2.1 por ciento en el primer trimestre, y de menos 2.5 por ciento en el segundo, lo que vaticina un primer semestre complicado, y el peor escenario en los tres meses que lleva de avanzado el año. En exclusiva para

EL FINANCIERO, la firma con sede en Madrid anticipa que tras este escenario negativo en la primera mitad del año, en todo 2009 se prevé una caída de 1.7 por ciento. Eliminado de facto, el Programa del Primer Empleo Isabel Becerril El Programa del Primer Empleo (PPE) quedó eliminado de facto, por sus mínimos resultados y escasa demanda que generó entre el sector productivo, acusó Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Afirmó que nunca resultó atractiva la manera como se planteó ese plan. Se puso sobre la mesa un programa que no venía a convertirse en el estímulo que pretendía ser para impulsar el empleo; incluso, el mismo gobierno federal admitió las fallas de éste. El PPE fue creado el 15 de enero de 2007 con un presupuesto inicial de tres mil millones de pesos y fue considerado como el plan estrella de la administración calderonista. El Reforma Baja dólar menudeo a 14.22 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (17 marzo 2009).- El dólar en ventanillas de Banamex se compra en 13.77 pesos y se vende en 14.22 pesos, 40 centavos menos respecto al cierre anterior. La divisa estadounidense se vende a los niveles más bajos desde el 28 de enero, tanto en su cotización interbancaria como al menudeo. En Banorte, se compra en 13.58 pesos y se vende 14.18 pesos. En las operaciones interbancarias spot se compra en 14.10 pesos y se vende en 14.05 pesos, 47 centavos menos respecto al cierre del viernes. Analistas explicaron que los factores que impulsaron la recuperación del peso fueron diversos: entre los de origen externo destaca la divulgación de buenas noticias entorno al sector financiero estadounidense, que provocó una mejora generalizada en el ánimo en los mercados internacionales. Miden impacto de programa Arturo Rivero y Laura Carrillo Ciudad de México (17 marzo 2009).- Todos hablan de proyectos generadores de empleo, pero nadie sabe cuántos se abren a partir de los programas de Gobierno, así que en próximos días nos daremos a la tarea de presentar su cuantificación, señala en entrevista Javier Lozano, Secretario del Trabajo y Previsión Social. "En este País no se tiene un sistema de información sistematizado de contabilidad sobre el impacto que generan los programas del Gobierno federal en el empleo. "Todo mundo habla de proyectos y que serán detonadores de empleo, pero a ciencia cierta nadie sabe cuántos puestos de trabajo verdaderamente se generaron, por lo que llegó la hora de tener una medición al respecto", destaca en entrevista con REFORMA. Presentan Cetes comportamiento mixto Sandra Reyes Ciudad de México (17 marzo 2009).- En la subasta de valores gubernamentales se registró un comportamiento mixto ante la expectativa de baja en la tasa de interés referencial en la reunión del Banco de México que se llevará a cabo el viernes 20 de marzo. El mercado anticipa un recorte de tasas de 25 puntos base, pero existen otros analistas que apuestan por posturas más agresivas, de bajas hasta de 50 puntos, basadas en la recuperación del peso mexicano. Hoy la tasa a plazo de 28 días se colocó en 7.18 por ciento durante la subasta primaria, sin cambios respecto a los resultados previos. El plazo de Cetes a 91 días se ubicó en 7.29 por ciento, 17 centésimas menos respecto a la semana pasada. Baja BMV 1.44% por toma de utilidades Sandra Reyes Ciudad de México (17 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores registra pérdidas después del feriado de la víspera y como parte de una toma de utilidades luego de las ganancias acumuladas. En las últimas cuatro jornadas, la BMV acumuló un alza de 14.58 por ciento. Hoy, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 156.55 unidades, un retroceso de 1.44 por ciento, es decir, 283.28 unidades. En EU, el índice Dow Jones sube 0.32 por ciento y el Nasdaq repunta 1.23 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 37.2 millones de acciones con un importe de 655.4 millones de pesos. Supera crudo los dls. 47 en NY Londres, Inglaterra (17 marzo 2009).- Los precios del crudo superan los 47 dólares por barril este martes entre una creciente confianza de que la OPEP se asegurará de que sus miembros cumplirán con sus cuotas de producción para darle apoyo al mercado del petróleo. Sin embargo, se espera que las preocupaciones persistentes por el peso de la crisis financiera ejercerán una presión bajista moderada en los precios durante las semanas próximas. El crudo de referencia para entrega en abril gana 0.26 dólares a 47.61 dólares por barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). Los precios bajaron a un mínimo intradía de 43.62 dólares por barril el lunes, pero repuntaron para cerrar con un alza de 1.10 dólares en 47.35 dólares. En la bolsa ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte gana 0.41 dólares a 46.87 dólares por barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32654.html> BID prevé desplome de remesas en 2009 Ixel Yutzil González El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) pronosticó un desplome en la llegada de remesas a países latinoamericanos, luego de una década de crecimiento. Aunque consideró pronto para emitir un pronóstico para 2009, dio a conocer que estima una caída de entre 11% y 13% en la recepción de divisas durante el primer mes de este año. El organismo informó que el ritmo descendente en el dinero que envían latinoamericanos, desde Estados Unidos, Japón o España a sus países de origen, comenzó en el último trimestre de 2008, cuando cayeron a 17 mil millones de dólares, 2% menos que el mismo periodo de 2007. En la presentación del informe, el presidente del BID, Luis Alberto Moreno, advirtió que una disminución en las remesas "significa problemas sociales porque son fuente principal de ingresos para miles de familias". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69767.html> TIC enfrentan pérdida por la caída del peso Dalia de Paz El sector de tecnologías de la información y comunicaciones (TIC) este año podría tener un crecimiento de 5.9% respecto a 2008 en pesos corrientes, pero al convertirlo en dólares el incremento es negativo y en la medida en que la paridad peso dólar sea más volátil, mayor será la contracción del sector, aseguró, Ricardo Zermeño González, director de la consultora Select. Señaló que la TIC podría atravesar por una contracción en sus ventas de hasta 14% o más en 2009, en la medida que la crisis global penetre el mercado local y las medidas anticrisis del gobierno y empresas no se aceleren en su ejecución. "Los mercados más afectados por este entorno es el consumo, que representa 60% de las ventas de la industria, porque el presupuesto está en pesos, el cual enfrenta y una contracción del crédito, y en la medida que se incrementan los índices de desempleo crece su cartera vencida y se reduce la oferta", dijo. Consideró que el gobierno en general, grandes corporativos y las medianas empresas podrán incentivar el mercado de servicios TI durante 2009, ya que esta es una tecnología que se ajusta bien a las nuevas necesidades de este tipo de instituciones. Aseguró que en 2009 el mercado del software de seguridad informática seguirá creciendo en todas sus modalidades. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69758.html> México se suma al Foro de Estabilidad Financiera La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que México fue incluido como miembro del Foro de Estabilidad Financiera (Financial Stability Forum, www.fsforum.org) durante la reunión plenaria que tuvo lugar en Londres, Inglaterra,

los pasados 11 y 12 de marzo. En un comunicado, la dependencia detalló que la pertenencia de México al foro permitirá tener una voz protagónica en el proceso de reformas del sistema financiero internacional. Agregó que el Foro de Estabilidad Financiera fue establecido en 1999 por los ministros de finanzas y gobernadores de los bancos centrales de los países del G7 para promover la estabilidad financiera internacional mediante un mejor intercambio de información y cooperación internacional en la supervisión y vigilancia de los mercados financieros. El foro incluye a autoridades financieras del G7, Australia, Hong Kong, Holanda, Singapur, Suiza y ahora con México se incorporan Argentina, Brasil, China, India, Indonesia, Corea del Sur, Rusia, Arabia Saudita, Sudáfrica, Turquía, España y la Comisión Europea. También participan instituciones financieras internacionales, agrupaciones internacionales supervisoras y reguladoras, comités de expertos de bancos centrales y el Banco Central Europeo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69752.html> E.U. lanza plan para pequeñas empresas WASHINGTON.— El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, presentó ayer un plan, dotado con 730 millones de dólares, para facilitar el crédito a las pequeñas empresas, un factor que considera clave para recuperar la salud económica. En un acto en la Casa Blanca, Obama, que compareció junto con su secretario del Tesoro, Timothy Geithner, afirmó que "las pequeñas empresas son el corazón de la economía estadounidense" y han creado 70% de los empleos en los últimos 10 años. Pero muchas de ellas padecen problemas, aunque den beneficios, porque los bancos están cancelando las líneas de crédito con que contaban para hacer frente a sus pagos. En un sentido similar se pronunció el secretario del Tesoro, quien destacó que cuando las pequeñas empresas prosperan, el resto de la economía de E.U. también lo hace. El plan anunciado por Obama y Geithner exige a los 21 principales bancos que reciben ayudas del Estado que emitan un informe mensual sobre los préstamos que conceden a las pequeñas compañías. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/17/bmv-cae-toma-ganancias-mientras-que-peso-se-aprecia> BMV cae por toma de ganancias, mientras que el peso se aprecia La Bolsa mexicana caía el martes por una toma de utilidades en acciones de alta liquidez, como la telefónica celular América Móvil y la cementera Cemex, y atenta a la volatilidad en Wall Street. El principal índice de la bolsa, el IPC, caía 0.69% a 19,303.15 puntos, luego de que el mercado permaneciera cerrado el lunes por un feriado. El viernes, la Bolsa local finalizó con un alza de 3.03% y un rendimiento semanal de más de 14 por ciento. "Lo que estamos viendo en el mercado no es otra cosa que una toma de utilidades, fue una semana muy buena en términos de rendimientos y de noticias relacionadas a bancos", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/17/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-141055-pesos> Banxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 14.1055 pesos El Banco de México asignó el martes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria de dólares, a un tipo de cambio ponderado de 14.1055 por dólar. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y comenzó a implementar una subasta diaria adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otra subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, pero el monto se reducirá a 300 millones de dólares diarios desde los 400 millones de dólares anteriores. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/17/fmi-preve-contraccion-06-economia-global> FMI prevé contracción de 0.6% para la economía global El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la economía global se contraiga 0.6% este año, de acuerdo con estimaciones provistas por una funcionaria del organismo el martes en una conferencia en Lisboa. Teresa Ter-Minassian, asesora del director gerente del FMI Dominique Strauss-Kahn, dijo a la prensa que el número probablemente sea difundido en breve por el Fondo. Para América Latina, las cifras reveladas por la responsable apuntaban a una contracción del 0.6% este año y un crecimiento de 2.3% en el 2010. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/16/crudo-cierra-alza-pese-decision-opep> Crudo cierra a la alza, pese a decisión de la OPEP Los precios del petróleo terminaron en alza este lunes en Nueva York, sostenidos por el optimismo de los mercados bursátiles, pese a la decisión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de no reducir sus cuotas de producción. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet crude" negociado en EEUU) para entrega en abril ganó 1,10 dólares a 47,35 dólares, en relación al viernes. El barril de WTI se afirmó durante la sesión, luego de abrir en baja de más de un dólar. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/17/index.php?section=economia&article=021n2eco> Usarán 10% de fondos de retiro para financiar empresas del país Víctor Cardoso Alrededor de 10 por ciento de las aportaciones que los trabajadores mexicanos harán este año a sus fondos de retiro, unos 22 mil millones de pesos, serán utilizadas en los próximos 12 meses para financiar emisiones de deuda de corporativos nacionales y reactivar la economía y el empleo. De acuerdo con el analista del grupo financiero Santander, Gonzalo Fernández, resultará positivo que los recursos que captan las Afore sean utilizados para financiar a las empresas nacionales, ya sea mediante esquemas de renta fija (acciones) o deuda (certificados bursátiles). Apenas la semana pasada la Afore dio a conocer su decisión de canalizar la nueva captación de recursos de los trabajadores para que se invierta únicamente en activos locales con el propósito de apoyar la economía del país. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/17/index.php?section=economia&article=024n1eco> Cayeron remesas en 2008 y este año seguirán a la baja, dice el BID Washington, 16 de marzo. Las remesas de trabajadores emigrantes enviadas a América Latina y el Caribe cayeron a fines de 2008 y seguirán declinando este año, debido a la crisis económica global, informó el lunes el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Es la primera vez que las remesas a la región sufren una caída desde que el BID empezó a medir los flujos en 2000. Tres países recibieron cerca de la mitad de las remesas en 2008: México, con 25 mil 145 millones de dólares; Brasil, con 7 mil 200 millones, y Colombia, 4 mil 842 millones de dólares. Otros países con flujos de remesas importantes, expresados en dólares, en 2008 fueron Guatemala, 4 mil 315 millones; El Salvador, 3 mil 788 millones; Honduras, 2 mil 701 millones; República Dominicana, 3 mil 111 millones; Ecuador, 2 mil 822 millones; Perú, 2 mil 960 millones y Bolivia, mil 97 millones.